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Commissione consiliare 8^ - Difesa del Suolo, Politiche per la Tutela dell’Ambiente, 
Protezione Civile, Sicurezza Urbana e Polizia Municipale  
 
 
VERBALE DELLA SEDUTA DEL  03/09/2019 – ore 10:00 
 
O.D.G.: 

 
1. Regolamento disciplina armamento Polizia Municipale; 
2. Approvazione verbali sedute precedenti; 
3. Varie ed eventuali. 

 
Sono presenti i Consiglieri: Montesarchio Giovanni, Spattini Nives, Guerra Tiziana in sostituzione 
di Raffo Daria, Raggi Daniele, Serponi Elisa, Barattini Luca, Vannucci Andrea in sostituzione di 
Benedini Dante. 
 
Sono assenti i Consiglieri: Lapucci Lorenzo. 
 
Partecipa alla seduta: la Dirigente del Settore Polizia Municipale/Sicurezza Urbana/Traffico 
dott.ssa Paola Micheletti. 
 
Presiede la seduta: Il Presidente Giovanni Montesarchio 
 
Svolge le funzioni di Segretario: Luca Coppo 
 

*********** 
 

Accertata la presenza del numero legale, il presidente Montesarchio, alle ore 10:15 apre la 

seduta introducendo brevemente il punto 1 dell’O.D.G. ossia: “Regolamento disciplina 

armamento Polizia Municipale”. 

Ricorda nello specifico ai commissari che la decisione rimasta da prendere in merito alla 

stesura del regolamento in discussione era quella relativa all’inserimento eventuale di una clausola 

che prevedesse un periodo transitorio legato all’entrata in vigore del documento stesso e cioè: 

- retrodatare l’entrata in vigore del regolamento all’ipotetica data del 31/12/18; 

- retrodatare l’entrata in vigore del regolamento all’ipotetica data del 30/06/19; 

- non inserire clausole retrodatate e rendere quindi l’entrata in vigore del regolamento a 

partire dalla votazione in Consiglio Comunale.  

- rendere obbligatoria l’arma per tutti, anche quelli ad oggi disarmati. 

Premette che la volontà della maggioranza è stata sempre quella di prevedere 

l’obbligatorietà dell’arma per tutti i dipendenti del corpo di polizia municipale, cercando comunque 

di congelare la situazione già in essere, ossia prevedere all’interno del regolamento una deroga 
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per quei pochi dipendenti che per loro volontà ad oggi sono disarmati.   

Ricorda ulteriormente che, nel corso dei lavori della commissione di stesura del nuovo 

regolamento, un dipendente in forza al comando ha deciso di riconsegnare volontariamente e 

legittimamente l’arma all’ente. 

Ricorda quindi che, nonostante la volontà della maggioranza di tutelare i dipendenti di cui 

sopra che per loro volontà sono disarmati, da un ragionamento più approfondito si voleva 

eventualmente evitare l’ipotetico ripensamento, in questo periodo di transizione, di un numero 

aggiuntivo di dipendenti che avrebbe potuto compromettere la gestione e la realizzazione di tutti i 

servizi ad oggi in carico al Comando di Polizia Municipale. 

 Ricorda che al fine di valutare l’ipotesi di inserire nel documento clausole che, nei termini 

della legalità, avrebbero garantito quanto sopra premesso, si è deciso di ascoltare diversi pareri 

tecnici, tra cui: quello del segretario generale Petrucciani, quello del dirigente al Personale Boldrini 

e quello dell’Ufficio Legale dell’ente. 

 Ricorda altresì che i tre pareri, tutti ben motivati, presi singolarmente risultavano non 

univoci nell’interpretazione delle norme. 

Ricorda che un’ipotesi successiva valutata dalla maggioranza era quella di prevedere 

l’obbligatorietà per tutti senza deroghe per nessuno, compresi quei dipendenti che storicamente 

erano disarmati. 

 Afferma che comunque, sulla base di quanto sopra premesso, la maggioranza ha deciso di 

effettuare ulteriori valutazioni e, nell’ottica di tutelare tutti i dipendenti e non fare regolamenti 

“contro” o a “favore” di alcune persone, si è deciso di prevedere che le disposizioni del presente 

regolamento si applicano al personale che alla data di entrata in vigore del regolamento stesso 

risulta assegnatario dell’arma in dotazione e a tutti coloro che entreranno a far parte del Corpo di 

Polizia Municipale del Comune di Carrara successivamente all’approvazione del presente 

regolamento da parte del Consiglio Comunale. 

 Prende la parola il consigliere Barattini affermando di non apprezzare il lavoro del 

Presidente di Commissione in quanto all’inizio l’intenzione della maggioranza era si quella di 

tutelare i dipendenti che storicamente erano disarmati, ma allo stesso tempo era quella di inserire 

nelle norme delle clausole retrodatate al fine di negare la possibilità di essere disarmati per quei 

dipendenti che nella legalità avessero riconsegnato l’arma prima dell’entrata in vigore dello stesso. 

Reputa che la maggioranza nel corso dei lavori ha semplicemente cambiato rotta ed ha valutato 

non opportuno continuare in una decisione, da loro intrapresa. 

 Prende la parola il presidente Montesarchio spiegando nuovamente quanto già detto 
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prima dell’intervento del consigliere Barattini, aggiungendo come i pareri richiesti siano stati 

fondamentali per arrivare alla stesura di un regolamento così complicato ed impattante sulla 

professione di una parte di dipendenti comunali e ricordando come siano circa 30 anni che il corpo 

della polizia municipale chiede una regolamentazione del settore che solo con l’attuale 

maggioranza sarà fatta. 

 Prende la parola il consigliere Vannucci affermando di apprezzare l’intervento del 

consigliere Barattini, ma valuta comunque sia stato necessario ed opportuno aver fatto tutti gli 

accertamenti del caso, in quanto ad oggi gli stessi porteranno l’Amministrazione ad una decisione 

che, comunque sia fatta, sarà effettuata con cognizione di causa. Premette che personalmente 

non reputa che inserire delle nuove regole rispetto ad una situazione consolidata da tempo porti 

comunque a delle migliorie, anche perché il problema eventuale sulle nuove assunzioni non si 

presenterà comunque, in quanto l’obbligatorietà dell’arma è una clausola ormai inserita in ogni 

futuro concorso. 

Conclude dichiarandosi d’accordo col percorso fatto e fa rilevare come la decisione sia stata frutto 

prima del confronto in commissione che, successivamente all’acquisizione delle informazioni e del 

dibattito, ha portato ad un confronto interno alla maggioranza, denotando una corretta gestione dei 

lavori di commissione. 

 Prende la parola la consigliera Serponi affermando che lei stessa non è stata mai 

d’accordo nell’ inserimento di una data. 

A suo parere, ai fini dell’inserimento di una qualsiasi data, si avrebbe dovuto comunicare la 

medesima agli agenti, dando loro così la possibilità di consegnare l’arma entro lo spirare del 

termine della data stessa. 

Valuta inoltre che ad oggi l’inserimento di date di cui sopra non garantirebbe la parità di 

trattamento tra gli agenti e a suo avviso non rappresenterebbe un iter legittimo per il regolamento. 

Ricorda che dello stesso avviso era il Dirigente al personale, dott. Boldrini 

Infine fa presente che in commissione ognuno aveva espresso la propria posizione personale per 

poi giungere alla decisione finale proposta a seguito di confronto interno. 

 Prende la parola la consigliera Spattini affermando che l’intenzione iniziale era si quella 

di inserire clausole nello spirito della garanzia dei servizi erogati dal comando, ma che alla luce dei 

pareri non univoci sull’argomento la decisione proposta dalla maggioranza sia la più garantista 

ossia quella di prevedere che le disposizioni del presente regolamento si applicano al personale 

che, alla data di entrata in vigore regolamento stesso, risulta assegnatario dell’arma in dotazione e 

a tutti coloro che entreranno a far parte del Corpo di Polizia Municipale del Comune di Carrara 



 
COMUNE DI CARRARA 

Decorato di Medaglia d’Oro al Merito Civile 

 

4 

 

successivamente all’approvazione del presente regolamento da parte del Consiglio Comunale. 

Prende la parola il consigliere Raggi sostenendo che, alla luce dell’espressione dei 

suddetti pareri non univoci in merito all’argomento, la soluzione proposta sia la più opportuna. 

Prende la parola il presidente Montesarchio chiedendo quindi alla Comandante 

Micheletti di illustrare ai commissari la proposta di delibera di cui al punto 1 dell’O.D.G, avente ad 

oggetto:”  REGOLAMENTO PER LA DISCIPLINA DELL'ARMAMENTO DEL CORPO DI POLIZIA 

MUNICIPALE” per poi procedere all’espressione del parere sulla stessa. 

 Prende la parola la comandante Micheletti, illustrando ai commissari la proposta di 

deliberazione, leggendo in particolare l’art. 3 comma 7 e 13 del Regolamento in approvazione e 

l’art. 20.  

 La Commissione 8^ in relazione alla proposta di deliberazione del Consiglio Comunale 

avente ad oggetto: ”REGOLAMENTO PER LA DISCIPLINA DELL'ARMAMENTO DEL CORPO DI 

POLIZIA MUNICIPALE”, si esprime così: 

Parere favorevole a maggioranza, con l’astensione dei consiglieri Vannucci Andrea e 

Barattini Luca. 

VOTI FAVOREVOLI: 5, (Montesarchio Giovanni, Guerra Tiziana, Raggi Daniele, Serponi Elisa, e 
Spattini Nives). 
ASTENUTI : 2, (Vannucci Andrea e Barattini Luca). 
VOTI CONTRARI: 0 ( nessuno). 
ASSENTE: Lapucci Lorenzo. 

 

Prende la parola il presidente Montesarchio chiedendo ai commissari di procedere alla 

votazione per l’eventuale approvazione dei verbali delle seguenti sedute consiliari: 28.06.2019 - 

05.07.2019 - 22.03.2019. 

La Commissione approva all’unanimità i suddetti verbali, ogni componente relativamente a 

quelli in cui era presente. 

 Prende la parola il presidente Montesarchio liberando i commissari. La seduta termina 

alle ore 11:30. 

 

Il Segretario verbalizzante 

         F.to Luca Coppo                        Il Presidente della Commissione 8^ 

              F.to Giovanni Montesarchio 


